

遺恨

坂口安吾

青空文庫

梅木先生は六十円のオツリをつかんで中華料理店をとび出した。支那ソバを二つ食つたのである。うまかつたような気がする。然し、味覚の問題ではない。先生は自殺したくなつていた。インフレ時代に物を食うということが、こんなミジメなものだとは。お金をだしながら乞食の自覚を与えられたのであつた。

梅木先生は裏口営業とはどんなものか知らなかつた。終戦以来、料理店の門をくぐるのは、はじめてゞあつた。

裏口営業などゝ云われてゐるが、表に、只今営業中、といふ札が下つてゐる。すると、裏口とはどういうことだろう？ いつべん裏口をくぐつたら、どんなに爽快だろうか。せめて、只今営業

中、の表口でいゝからくゞつてみたいものだと考えていたのである。

この日、梅木先生は一方ならぬ決心をしていた。どうしても、食う。あの只今営業中、の札のかゝつた戸口をくゞるのだ。

悲愴な覚悟というものは、たとえば味覚に端を発していながらも、結局は特攻隊と同じような、支離滅裂な亢奮と絶望に帰一するものらしい。

戸口をくゞる時から、梅木先生の覚悟はたゞ事ではなかつた。逆上、それから、混乱だ。

けれども、店内は、意外や、あたりまえの店内の風景であつた。つまり、昔、先生も記憶にある支那ソバ屋の風景だ。三組の客が

いる。奇妙に、みんな女である。一組は女学校をでて間もないような三人づれ、一組は、ダンサアとでもいうような二人づれ。あとの一組は四人づれで、これも女学校を卒業したて、というような年頃だ。みんな各々のテーブルで、支那ソバを食べたり、キヤア〜笑いさゞめいたり昔とそつくりで、一向に自肅しているところはない。

戦争前の記憶の風景と同じものに接して、先生は落着いたり、なつかしい思いに打たれたりせず、まつたく敵地に至つた思い、全然アガツて、意識不明にちかい大混乱におちいつた。

ともかく、あいたテーブルにたどりついてこしかける。

すると、キヤア〜笑いさゞめていた三人組の一人がブラリ

と立ちあがつて、先生のテーブルの前に立ち、先生をジッと睨みつけるのである。

先生は声がでなかつた。恐怖のために、心臓が止まりかけているのである。必死の勇をこらして、呆然と女を見つめた。

女は怒つて叫んだ。

「何を召上るんですか！」

女給だつたのである。先生はホツとすると、あとはもう後続する智慧が浮かばず、

「アレ」

と、一言、向うのテーブルで御婦人組の召上りつゝあるものを指さすだけが精一パイであつた。

女は黙つて立つたが、やがて、ドンブリを持つてきて、投げすてるよう置いて行つた。

先生はムサボリ食つた。まづくはない。然し、シカとは分らない。昔の記憶と比較するには、昔の記憶が遠ざかりすぎているようである。昔なら、なんという食べ物に当るのだが、五目支那ソバ、というのかも知れぬ。ユデタマゴの一キレがある。イカがある。キヤベツもある。先生は慌てゝいたので、コシヨーをふりかけるのを忘れたが、食べ終つてから、テーブルの上に薬味のあることにも気付いたのである。

先生の心は戦かつた。もう一パイ食べるためになんかをよばねばならぬ。然し、女給はお客様よりもお客らしく、自分たちのテーブ

ルでキヤア／＼さゞめいているのである。

まつたく、分らないのはムリがない。先生とてても、毎日街を歩くから、女の服装について知つてはいたが、大別して、ダンサーらしいものと、女学校卒業の事務員らしいのと、未婚の女にこの二色があつて、令嬢だの女中だのという階級の別はないようであつた。

女給と分つて、三人組を見直し、お客様と比較してみても、やつぱり区別が分らない。服装も髪の様子も同じようで、違つているのは、女給のテーブルには支那ソバのドンブリがないことだけであつた。

彼女らは額をあつめて話すかと思うと、のけぞつて笑うのであ

る。まつたく、イスがうしろへヒツクリかえりはしないかとハラハラする程豪放にのけぞり天井めがけて、ゲタゲタワハウハと爆笑をふきあげる。女が小平に殺される、よくもそんなことが有るものだ、と、先生は理解に苦しむのであつた。

先生は、思いあきらめて、一杯だけで帰ろうかと思つた。然し、一パイで帰るにしても、やつぱりいくらですか、と、いつて、女給に呼びかけなければならない。それぐらいなら、もう一パイ、たべたい。一パイだけでは、食べた手ごたえが分らないのだ。

「モシく、モシく」

先生はむなしく呼んだ。それを数回くりかえした。先生は、自分が今とても悪事を働いているという罪の意識と争わなければな

らなかつた。そのために、もはや、敢て呼びかける勇氣を失うのであるが、さればと云つて、彼女らのサザメキのとぎれ目がないのであるから、どうしても覺悟をかためて、やりとげなければならぬのである。

「スミマセン」

先生は必死に叫んだ。三人の女給は一時に怒つた顔をふりむけた。先生はそれをグッと受けとめた。眼をつぶるワケにも行かぬ。一目散に逃げだすワケにも行かぬ。泣きだすワケにも行かないのである。六ツのきびしい視線に対し、返答しなければならないのである。

「オ代りを下さいませんか」

女たちは何だ、という軽蔑しきつた顔をした。そして、今までよりもケタタマシク額を集めたり、やにわにノケゾツて哄笑したり、傍若無人のフルマイをはねちらすのだ。その一々が先生に対する軽蔑としか思われず、こんな思いをするぐらいなら、もう一生涯、料理屋の門をくぐるまい。自分はもう現代の落伍者なのだ、乞食も浮浪児も、配給なしに料理屋の料理を食つて暮していると、いうのに、自分は一体、何者なのだろう。すべてに見すてられた、という激しい気持にならざるを得ないのである。

女は再びドンブリを投げすてゝ行つた。その報復として、舌をかみ切つて死んで見せることも出来ないばかりか、待ちかねたようにもサボリつく自分の姿のみすぼらしさに、先生は、堪りかね

て涙ぐんだ。幸いコショーがきいてどつちの涙だか分らない様子になることができて、いくらか切なさをまぎらすことができたが、こんな羞しい思いをして再びイクラデスかなどゝ呼びかけるぐらいなら、食い逃げの悪党を気取つて、黙つて悠々と店を出て、泥棒と呼ぶ三人の女に襟首をつかまえられて、セセラ笑つて——それから、どうなるか、どうなつてもいゝ、それぐらいの激しい汚辱に立ち向いたい、そこまで空想すると感きわまり、嗚咽をおさえることができなくなつた。

そこへ五人づれの大学生がドヤ／＼／＼とはいつてきた。それを見ると三人の女はにわかに生き生きと立ち上つて、イラツシヤイとか、どうしたの、とか、昔の記憶にも確かに在つたと同様のお

客と女給の言葉が交換されるのであつた。

先生はそれに就て感傷をめぐらす余裕はなかつた。好機逸すべからず、と立ち上つて、才勘定とよぶ。

すると女は、先生の方をふりむく時には打つて変つて怒りの像となり、睨みすくめて、二百円を持ち去り、六十円のオツリを持参して、つき出した。

女が二百円を握つてふりむいたとき、オツリはいらないよ、などゝそんな言葉を咽喉^{のど}に^の出す軽快な早業は有りうる由もないけれども、ふりむいて逃げ去ることはできた筈であつた。然し、思ひ惑つて いるうちに、女は戻つてきて、オツリを突き出す。ソレは、チップです、などと今更云うわけに行かない。

先生は自分のリンショクに混乱した。先生は貧しかつたが、リンショクだとは思いたくなかったのである。けれども、現にケチではないか。もとより意地のわるい彼女らに分らぬ道理はなく、軽蔑しきつてゐるに相違ない。けれども先生がそのツリを受け取るまでは、思いきつて振りむくことによつて、チップをはずむチャンスはある筈である。そのことに気付くと、振りむく代りに、先生の手はワナ／＼ふるえて、お金の方へのびようとする、惜しいのだ。こゝまできては、ふりむかれぬ。この期ごに及んでオツリの中からチップをとりわけて差出すことは益々もつて嘲笑されるばかりであるから、もはやヤケクソの意氣ごみでオツリを受け取つてしまふと、とたんに、思わず、

「アリガトウ」

と呟いているではないか。先生は羞しさに失心した。

先生はフラフラと街を泳ぎ、電柱を見れば、電柱に頭を打ち碎いて死にたいと思い、そのくせ夢中に自転車をよけているアサマシサに恥の限りを感じた。

先生は料理店へ帽子を忘れてきたことに気付いたが、もとよりそれを取りに戻ることなどの出来うるものではなかつた。



先生は大学生がキレイであつた。然し、大学で生徒にものを教

える先生であつた。

先生が覺悟をかためて支那ソバ屋の戸口をくづつたのも、もどはと云えば、大学生に対する反感と憎しみのせいなのである。

先生の給料は六百五十円であつた。稀れに雑誌社から十枚二十枚の寄稿をたのまれることがある。すると給料と同額ぐらいの稿料を貰うけれども、毎月というわけではなく、毎月にしたところで、合せて、お茶汲みの女給仕に及ばない金額であつた。

だから先生の生活はもっぱらタケノコに依存しており、キモノを売り、タンスを売り、細々と生きる。

先生の家族は、先生の母と二人の子供と女房アキ子の五人暮しであつた。

アキ子は亭主を徹底的にカイ性なしの敗残者と思つていた。原稿を書けば売れるのだからセツセと書いて稼ぎなさい、とすすめるのである。脅迫の見幕であつた。然し、先生の原稿はセツセと書いて持ちこんだところで、メツタに買い手が有りやしない。それを心得ているから、先生は売りこみにムリなアガキをしないだけだが、それをアキ子はカイ性なしの敗残者だと云うのであつた。アキ子も自分の持ち物を売つて金にした。然しそれは一家の生計のためではなしに、自分の遊び歩きのために、二人の子供にミカンやアメダマを買つてやることすらも、稀れにしかなかつた。

先生は大学生を呪^(のろ)つた。先生は栄養失調の氣味であつたが、教室で見る大学生はみんなマルマルとして血色がよく、年中タバコ

をすつていた。先生は一ヶ月の何日もタバコに有りついていないのだ。

先生の青春は貧困であつた。あのころの人々は概ね青春は貧困なものであつた。物は有つたが、買う金がなかつたからだ。大学を卒業しても、大方は就職の口がなく、要するに高等浮浪児であり、浮浪児なみにナリフリかまわず横行カツボできなだけ、惨澹たる経営に浮身をやつしたものであつた。

今の大学生は働く意志があつて働けないなど、いうことに就ては考えてもみることも知らないのである。昔の大学生は家庭教師をしたり、新聞配達をしたり、大いに深刻に労働して零細な学資をかせいだが、今の大学生は深刻なる労働などは却つてお金にな

らないことを知っている。南京豆とかライターとか、ノートブックとか道路に並べてボンヤリしていると金になる。靴を磨いても金になる。ダンスを教えても、ラッパを吹いても、コーヒーを売つても金になる。タバコを売つても金になるし、右から左へ誰かの品物を動かしてやつても金になる。買いだしに行つても金になる。先生が一ヶ月に貰う金を、ウスボンヤリと、たつた一日で稼いでいるのだ。

青春の空白などゝは大嘘である。アベコベなのである。配給では足りないと云つて彼らは大見栄をきるけれども、物が有りあまつていても買う金がなく、その金を得るために働きたくとも働く口がなかつたなどゝいう時代について省みるところがない。

昔はヤミ屋という言葉はなかつた。米を買ひだしてきて裏口を廻つたところで、誰も鼻をひつかけない。失業者、貧民は巷にゴロゴロしていたが、貧民を救え、失業者に職を与えよ、そんな当たり前のことを云つても豚箱にブチこまれる有様であつた。

インフレというものは、むしろ痴呆的に、暮らしやすい時代である。その痴呆的な時代にすむ大学生は、身は学究の徒でありながら時代の痴呆性をさとらず、現実に安住して、王者の如くに横行カツボし、太平楽で、身の程を知らない。

先生とか、わりのある文科の学生は特別太平楽なのかも知れないが、常にタバコのケムリを絶やさず、ダンスをやり、泥酔し、学問は怠け、学業はそつちのけに怪しげな学生劇を興行して、酒

手を稼いでいる。

そのことに就いて学生どもに訓戒の一席を弁じると、
「先生、ひがんでますね。先生も、ちょいともうけりや、いゝん
じやないかな」

と、ニヤニヤする。あげくに、なれなれしく先生の自宅を訪問
して、

「先生、ヤミ稼ぎの一口、ゆずつてあげましょか。アリヤ、先
生、ずいぶん、物持ちだなア。タンスもあるし、鏡台もテーブル
もあるよ。これだけ売りや、大ヤミの資本にもなるもの、先生、
出資してくれないかなア。僕たち、何もないですよ。みんな資本
に廻したのです。キタキリ雀、教科書も参考書も万年筆もないん

です」

するとアキ子が喜びハリキツて、のさばりでて、

「そうよ、そうよ。当節ヤミ屋をやらなくつて、どうするのよ。買う物がヤミ値ですもの。お金もヤミでもうけなくつて、どうするのよ。あなたのキモノはまだタクサンあるじやないの。本もあるしモーニングもあるでしよう。見栄坊の売り惜しみ屋だから、まだ相当のものがあるのよ。今どき礼装なんかいらなし、本だつて焼けたと思えばいゝことよ。焼きもせず、本なんか持つているから、ヤミ屋にもなれないのよ」

学生どもはパチパチ拍手して、

「そうですよ。そうですよ。奥さんは偉いな。僕は奥さん、気に

入つたな。奥さんは、女社長だなア。敏腕家ですねえ」

そして、ちかごろの学生は、うれしがると、だらしなく相好く
ずして、ゲタゲタとバカのように笑いだすのである。

これからは、もう、先生などは黙殺して、もっぱらアキ子と交
歓し、

「僕たちの芝居を見て下さい。パーティに来て下さい。アレ、ダ
ンスできないんですか。ひらけないなア。そんな女社長ないです
よ」

アキ子は鼻をピクピクさせて、よろこび、約束の日に鼻の頭に
粉オシロイをペタペタたゝきつけ、タケノコで資金を作つて、で
かける。御帰館以後は、クイック、クイック、スローなど夢中に

埃を立てまわり、

「ねえ、ちよいと、私、とても子持ちの奥さんに見えないんです
つてさ。二十二でしきう、なんて、アラ、はずかしい」

キヤツ、と叫んで、ひとりで顔をあからめている。

そして、月日のたつうちに、アキ子は時々外泊して、度重なる
ようになつた。

学生たちは平氣なもので、アキ子のところへ遊びにくるのであ
る。

「昨日は奥さん、誰々のところへ、泊られたんですよ」

と、あたりまえの顔でいう。

「僕は、ふられちゃつたなア。僕どこへ、いらっしゃい、と言う

のにアイツのとこへ行くんだもの。アイツ、僕よりハンサムじゃないけどなア」

と相好くずして、ゲタゲタ笑う。

要するにバカではあるが、決して悪人ではないらしい。アキ子は、アラ、邪推深いわね。あなたが大人だからよ。あなたの心が汚いから汚く見るのよ。子供達は純心よ、と云う。すると、大学生も、先生、ひどいなア。奥さんをいじめたそうですね。先生は大人だから、そんな風に考えるんだな。僕たち、そんなこと、考えたことないけどなア。ズケズケと言う。ニヤニヤしながら言うのであるが、ヌケヌケという感じじゃない。どうしても低脳という感じであつた。

然し、先生も、ついに怒った。自宅へ遊びに来た三人の大学生を、表へ、ひきだして、だしうけに、なぐり、蹴つた。先生は生れて以来鉄拳をふるつたのは始めてだが、さいわい、相手の学生がだらしなくノサレで、三人ながら、ひっくりかえった。

それを見ると、先生はにわかに気が強くなり、三人をいそがしく殴りまわり、蹴りまわつた。

一人の学生はゴメンナサイ、デモ、ナゼデスカ、と云い、一人の学生は、イタイヨ、ヒドイヨ、ヒドいデス、と言い、一人は何も言わなかつた。

アキ子も路上へ現われ、とめることも忘れ、呆然と見ている。

最後に先生はアキ子の両頬をパチパチ二十ほどビンタをくれると、

キヤアーツと泣きだす。

「出て行け。帰るな」

云いすてゝ、ピシャリと戸をしめ、鍵をかけた。

梅木先生はめつたに子供をあやしたことなどないのだけれども、部屋へあがると、子供が脅えた顔をしている。いそいで、だきあげて、どれどれ、アバババ。けれども、子供はギヤアと泣きだす。そうだろう。親父は蒼ざめ、かみつくような顔なのである。

けれども先生は妙に熱を入れ、子供をあやすのじやなくて、泣き喚く機械を調節するような手ぶりでいじつているのであつたが、急にあきらめて投ほうりだして、物も云わず、フトンをかぶつてねてしまつた。

これが事態を悪化させたのである。

アキ子は学生の一人の宿へ泊り、ずるずるべつたり、同棲してしまった。この学生は、殴られた学生ではなかつた。

先生の留守に、自分の持ち物を運びだす。数日かゝつて、自分のものをみんな運んでから、先生のところへ挨拶にきて、

「私なんか、居ない方が、あなたの身のためよ。なまじ私みたいな女がいるから、あなたはカイ性なしの敗残者なのよ。立派な人になつて下さいね。ハイ、さよなら」

と、云つて、行つてしまつた。

殴られた学生は、その後も、遊びに来た。彼らは、お人好しのウスバカであつた。

「見ちゃ、いられないよ、なア、毎日、ベタベタしてんだけの、
ひどいよ」

と云つて、アキ子と男のことを噂をしたり、大人みたいに首を
かしげて、

「奥さんに家出されて、ユーワツなんて、僕たち、大人の気持は
分らないなア。僕たちは、恋愛しないから、子供なのかな。然し、
恋愛したいと思いませんねエ。だけど、素敵な美人と友達になり
たいですね」

「恋愛と友達と違うのかい？」

「エヘ」

はずかしそうに笑う。そして、

「然し、わからないな。先生の奥さんそれほど美人じゃないと思うけど、新しく探した方が賢明だなア。もつと、ましな女が、いくらだつていらア。なア、ホラ」

彼らは先生に同情などしないのである。然し、アキ子とその相手を羨んでいるわけでもない。つきとめてみると、要するに、なんでもないだけのことらしい。そして

「ネエ、先生。僕のところへ遊びにいらつしやいよ。僕、パンパンと同棲していますよ。よく稼ぎますね」

「パンパンに食べさせて貰っているの？」

「ちがいますよ。可哀そだから、部屋をかしてやつてるのです。三人いますよ」

「三人とも、君のいゝ人かい」

「アレ、変だなア。先生、僕たち、そんなこと、考えていないですよ。先生は大人なんだな。僕、はずかしいや」

先生の方が、はずかしくなつて、顔をあからめた。先生はふと、アキ子が、そんなふうだといゝがと考えたからだ。

先生はパンパンと遊ぶなどゝいうことは、考えられないタチであつた。助平でないわけではなく、インフレ景気に対しては無能力だと思つており、インフレの特産物と自分とを並べて眺めるだけの気持のユトリがなかつたからだ。

裏口営業も知らないのである。裏口でたつた一杯のカストリも知らず、ピースを買ったこともない。最下級のインフレ景氣にも

ツキアイのない自分だから、パンパンなどは雲上人で、とても拝謁の望みはない。

けれども先生はムホンを起した。やつぱり大学生になめられているのが口惜しかつたせいだろう。けれども、パンパンなどは思ひもよらず、いつも街頭で見かけている只今営業中という札のかゝつた戸口をくぐつてみたい、という、精一パイの希いであつた。

そして、覚悟をかためて、でかけた。なみなみならぬ覚悟であつた筈である。そして、その結果は、すでに述べた通りであつた。



その日、中華料理店をで、家へ戻ると、先生はカゼをひいて、ねついてしまった。高熱であつた。

熱がたかまると、先生は口走つた。

「パンパンを、なぐらせろ、パンパンを、なぐらせろ。パンパンをなぐれ。パンパンをなぐれ」

どういうわけだか、先生も、よく分らない。とりとめもなく、

恐怖の影絵が走るばかりで、その映像の実体が、自分にも分らぬのである。喚くうちに、先生の気持は勇みたたずに、悲しくなり、切なさにたまらなくなるのであつた。

「なぐつてくれ！ オレを。オレをなぐれ。オレをなぐれ。イタイ、イタイ、イタイヨ。ヒドイヨ」

先生がながらく学校を休んでいるので、大学生が心配して見舞いにきた。

医者にかゝらぬから分らぬけれども、先生はもう肺炎になつているのかも知れなかつた。

学生達は先生のウワゴトをきいて、相談した。

「先生は安パンパンを買つて、カゼをひいたんだぜ。あいつら、野天でやるからな。衛生にわるいよ」

「もう先生は死ぬらしいな」

と、一人がつぶやいた。三人はソツと目を見合せた。

一人が大人ぶった顔をして、落着いて言つた。

「じゃア、うちのパンパンをつれてきてやるさ。パンパンの罪だ

からな。どのパンパンでも、おんなじだい。先生にあやまらせるんだ。なぐる、と云つたら、なぐらせてもいいじゃないか。思いをとげる、ということは、大切なんだ。オレは何かで読んだことがあるよ。とても大切なことなんだ。だから、我々は――

「ウン、もう、わかつた」

一人がいそいでうなずいて、頭をガリガリかきだした。彼は頭で物を考え出すよりもフケをかきだす方がいゝと考えているような様子であった。

彼らは、まもなく、二人パンパンをつれて引返してきた。パンパンは二人とも十八ぐらいの年ごろらしかつた。病人の枕元へ坐ると、大学生の一人が小さな声で、然し、きびしく注意を与えた。

「いいかい。病人にさからつちや、ダメだぜ、もう、死ぬんだからな。思いを、とげさせてやるんだよ。大切なことだからな」

そして、先生の枕元へ首をさしのばして、

「先生、々々」

とよんだが、先生は目をつぶつたまゝ、クルクル目の皮をうごかして、うるさそうなソブリを示したばかりであつた。

「先生、々々」

ひときわ高く呼びかけると先生はうるさがつてフトンをかぶつたが、

「フン、バカにするな。オレが何もできないと思うか」

いらだゝしく咳いたが、すると彼の想念が逆的に混乱しあじ

めた様子であつた。

「オレの手がふるえたと思うか」

その次には、にわかに殺氣だつていた。

「ウソダ！ ダマレ！ なぐれ！ なぐれ！ パンパンをなぐれ
！ なぐり殺せ！」

すると叫びは、急に切なく調子が變るのであつた。

「なぐつてくれ！ オレを！ オレをなぐれ！ オレをなぐれ！
イタイヨ、イタイヨ、ヒドイヨ。ヒイ、ヒイ」

もうイタマシサに我慢のできなくなつた学生の一人が、先生の
フトンをはがして、

「先生、いますよ。パンパンをなぐつて下さい。パンパンの罪で

すよ。パンパンは先生にあやまりたいと言っていますよ」

先生のマブタはビクツどうごいて目をあいた。

「先生、わかりますか。先生にあやまるためにパンパンがきています。先生の御所望ならば、なぐられてもいゝと云っていますよ」

先生は再びビツクリしたらしく、パンパンをさがして見廻した。元々先生はひどい近視で、おまけにメガネをかけていないせいもあつてハツキリしたパンパンの像をとらえることができないようであつた。

不幸なことがおこつた。学生たちには分らなかつたが、先生はパンパンを逃げた奥さんに思い違えたに相違ない。先生は手をさしのばして、虚空をさがした。苛々いらいらした顔は次第に悲しく沈ん

だ。

「オノレ、やつぱり、パンパンか」

先生の呻きは、沈痛であつた。

学生は益々見るに堪えかねて、ソワソワした。

「先生、パンパンは、あやまりに来ました。そうです。パンパンの罪ですよ。思いをとげて下さい。それは大切なことだと思います」

そして、学生はパンパンに、うながした。一人のパンパンは尻ごみの代わりにもはや堪らなくなつて、ゲタゲタ笑い出した。

一人のパンパンも仕方なしに笑いだしたが、彼女は氣立てがよかつたから、急に思いきつた顔をつくると、氣の毒な病人の枕元

へにじりよつて、病人の手をにぎり、顔をよせて、さゝやいた。

「私が悪かつたのです。ゆるして下さい」

病人は至つて無表情であつた。先生の頭はすでに錯乱していたのである。先生の頭に、どういう幻想が起つたのか、誰にも分らない。

然し、先生は手を握る一人の女を意識したことは、たしかであつた。そして、先生は、はげしくもとめ、にじりよる様子であつた。

先生の腕は女の首をかゝえた。すると、にわかに狂氣の激情がひらめいた。先生は女の首をひきよせ、接吻しようと唇をさがした。

女はキヤツと小さく叫んで顔をそむけたが、つゞいて先生の一方の手が、執拗なうごめきで女の腰を上下し、やがてそれが股間へのびて行くことを知ると、女は先生の意志をさとつて、キヤーという爆発的な悲鳴をあげて身をひいた。然し、女の首にまきついた先生の腕の力は必死であつた。先生は女の悲鳴にひきずられて、ズルズルとのびたが、まきつけた腕は放さなかつた。

先生は尚も女をひきよせようと焦つた。二人の力の平衡によつて、力のこもつた、然し妙な静止状態がしばらくつゞいた。

先生の口から、ウン、という呻きがもれた。そして、それが最後であった。次第に先生の力がゆるんだ。そして、先生は、死んでいた。

先生の腕をほぐして首をぬいた女はみんなを見廻した。怒つていた。

「なぜ、だまつて、見ているのよ。私を見世物にしたわけね」

「そうじやないよ。ホラ、見ろよ。僕たち、みんな立上つてゐる
じやないか。どうしていゝか、わからなかつたんだ。だつて、見
ろよ。先生はもう死んだんだぜ」

「ウソよ。あのバカ力で、にわかに死ぬものですか」

「だつて、動かなくなつたじやないか」

五人は黙つて先生を見つめた。先生はたしかに死んでいた。

女はビックリした様子であつたが、怒りは消えていなかつた。

「この人は、バカ、キチガイよ。死ぬまぎわに、あんなことをす

るなんて、カイビヤク以来、きいたタメシがありやしない」
みんな、しばらく重々しく、だまつっていた。も一人のパンパン
が自嘲をこめて云つた。それは、いくらか、死者をいたわる恐怖
と礼節もあるようだつた。

「そうでも、ないのさ。たゞ、この人は、あんたにお金を握らせ
るのを、忘れたゞけなのよ」

三人の男は顔を見合せて、ウン、その通りだ、というような、
物分りのよい顔付をつくつて、見せ合つた。もう、帰りたくなつ
た女なのである。そして、彼等は、その顔付によつてお互の心を
察し、無言にどやどやと立去つてしまつたのである。

青空文庫情報

底本：「坂口安吾全集 06」 筑摩書房

1998（平成10）年7月20日初版第1刷発行

底本の親本：「娯楽世界 第一卷第五号」銀五書房

1948（昭和23）年5月1日発行

初出：「娯楽世界 第二卷第五号」銀五書房

1948（昭和23）年5月1日発行

※底本は、物を数える際や地名などに用いる「ヶ」（区点番号5-86）を、大振りにつくっています。

入力・tatsuki

校正：小林繁雄

2007年5月5日作成

青空文庫作成ファイル：

このファイルは、インターネットの図書館、青空文庫 (<http://www.aozora.gr.jp/>) で作られました。入力、校正、制作にあたつたのは、ボランティアの皆さんです。

遺恨

坂口安吾

2020年 7月13日 初版

奥付

発行 青空文庫

URL <http://www.aozora.gr.jp/>

E-Mail info@aozora.gr.jp

作成 青空ヘルパー 赤鬼@BFSU

URL <http://aozora.xisang.top/>

BiliBili <https://space.bilibili.com/10060483>

Special Thanks

青空文庫 威沙

青空文庫を全デバイスで楽しめる青空ヘルパー <http://aohelp.club/>

※この本の作成には文庫本作成ツール『威沙』を使用しています。

<http://tokimi.sylphid.jp/>